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令和 5年度 第 7回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 8期 第 15回） 

 

 

開 催 日 時  令和 5年 11月 6日（月）・午前 9時 30分～11時 10分 

開 催 場 所  幸学習館 2階 第 2教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）   高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

    須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

    天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

（欠席 1 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員） 

              根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1  令和 5 年度第 6 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

    今年は気温が高い。体調面で気をつけていきたい。 

 

２ 事務局報告 

・生涯学習推進センター主催事業 

  エレベーター改修工事について 

  柳→11/1（水）より工事が始まった。今週末、壁をけずる工事が始まり、音が響くので、ご不

便をおかけします。 

   

かわせみ祭２０２４日程について 

柳→ロバの音楽座「オンガッカイ」 6/15（土） 
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舞台発表 6/22（土）、6/23（日） 

作品展示 6/19（水）～6/23（日） 

公開教室 6/15（土）～7/5（金）で決定したい。 

 

気分はゴスペルクワイア～クリスマスソングを楽しみましょう 11/25、12/9、12/23（土）13：

30～ 根本→受付開始から 2 時間足らずで定員を満たした。大変人気のある講座である。 

         

わらで作ろう・正月飾り 12/13（水）10;00～ 吉田→大根田委員の作業中の状態のしめ縄を

写真に撮り、チラシに載せた。11/10（金）から受付開始となる。 

 

    『幸せの国』ブータンの昔と今 11/10、11/17(金) 13：30～ 

根本→受付が始まっていて、30 人定員のところ今 27 人の応募がある。     

 

とうふで体がよろこぶ簡単料理 12/9（土）10：00～ 吉田→定員 12 人のところ 11 人の応

募がある。 

 

クラシック音楽レクチャーコンサート 12/24（日）14:00～ 

柳→11/10（金）受付開始となっている。 

 

・地域学校協働本部事業について 

 山田コーディネーター→10/8（日）に町民運動会が行われた。放課後キッズクラブを 10/11

（水）に行った。100 人以上の参加があった。10/17（火）に学校運営協議会が行われた。第九         

中学校では、10/18（水）に音楽発表会が行われた。  

  

 大竹委員→南砂小学校は、10/26（木）に立川学園に行った。低学年、高学年で、前半・後半

に分けた。立川学園の生徒が、劇、踊り、手品などを披露してくれた。11/18（土）に、放課

後子ども教室「ゆう」で、クリスマスキャンドル作りを予定している。11/16（木）に、コー

ディネーター会議が予定されている。10/2（月）に運営協議会が行われた 

 

３  議 事 

（１）令和５年度第６回運営協議会議事録」の承認 

       

（２）事業について 

・福祉講座「地域の社会資源や福祉制度について学ぼう」 

 ～誰にでも訪れるその時に備えて～（報告）  

   10/30（月）、10/31（火）10：00～12：00 

    長原委員→このような講座は定期的に行うのがいいと思う。 

    竹内委員→2 日連続であったので、理解しやすかった。地域の資源、遺言、ジェノグラムの

書き方等、建設的な話をしてもらえて良かったと思う。 

    西村委員→遺言の問題をみじかに感じている。 
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     伊藤委員→後見制度を早めに、という話があった。一年に一度くらいはこのような講座を

開催すればいいと思う。  

 

・防災講座「災害弱者（高齢者等）の避難の課題」 

12/3（日）10：00～11：30 

伊藤委員→11/10（金）から受付開始となる。定員は、会場 30 人、オンライン 8 人として

いる。  

吉田→オンライン参加者の質問について、直接の質問にするかチャット形式にするか、さら

にスタッフの役割分担を検討する。  

参加できる委員→竹内委員、伊藤委員、大竹委員、須﨑委員、 

長原委員、山田コーディネーター、西村委員、天野委員 

委員の集合時間：9:00 

 

・かわせみカフェ 

12/16（土）10:00～15：00  

柴田委員→11/9（木）13:00 からの大学での打ち合わせをよろしくお願いいたします。チラ

シが完成した。当日のプログラム、コーナーの配置図を当日配る。クイズとリズムコーナー

の担当者が、衣装を着る予定となっている。昔遊びは大根田委員の協力をいただく。お手玉

コーナーはこれからも確認しながら打ち合わせをする。のぼり旗のデザインはこれでいい

でしょうか。→全員の委員から了承をいただく。 

    当日参加出来る委員→竹内委員、伊藤委員、高橋委員（午前中のみ）、大竹委員、須﨑委員、

天野委員、西村委員、長原委員、大根田委員、山田コーディネーター  

     柴田委員→お菓子等は 200 人分用意していただきたい。スタンプで使う野菜は前日に委員

さんから持ってきていただき、実習室の冷蔵庫で保管しておく。  

     11/9（木）の打ち合わせに行ける委員→伊藤委員（運転）：須﨑委員、天野委員 柳（運転）：

竹内委員、大根田委員、根本 

        

４ 各委員より報告 

    大竹委員→栄町青少健で、11/18（土）に環境改善活動が行われる。内容は、ごみ拾い、

不要な看板撤去などになっている。11/3（金）に中学生の主張大会に行った。11/11（土）

に、第八小学校での幸町青少健のあきまつりのお手伝いをする。 

    須﨑委員→11/11（土）に、第八小学校で幸町青少健のあきまつりを行う。申し込みは子

ども 373 名、親子 457 名となっている。11/23（木）に、親子ハイキングを行う。第八小

学校と幸小学校にチラシを配った。  

    高橋委員→本日、ボランティアさくらさん主催のチラシをお配りした。がんの悩みや不安

などを語り合う「がんカフェたま」、ご家族等の大切な方を亡くされた方が共有の思いを

語らう場「虹の会」の 2 種類となっている。社会福祉協議会では、地域に居場所を作ろう

ということで、地域福祉アンテナショップを設けている。12/16（土）の午後にリスルホ



4 

 

ールでその参加型ワークショップとして交流会がある。若葉町団地の BASE298 というコ

ミュニティースペースには、企業や学生などが視察に来ている。 

    天野委員→11/23（木）に、立川市児童館対抗ドッジボール大会が、行われる予定で、実

行委員長になった。幸児童館からも 1～3 年生 10 名、4～6 年生 10 名が出場する。 

    長原委員→11/23（木）に豊泉さんの話を聞く講座かある。11/17（金）にレクチャーコン

サートの打ち合わせがある。 

    山田コーディネーター→11/26（日）にあすなろフェスタが行われる。 

    西村委員→11/11（土）に立川市文化祭の展示がある。 

    伊藤委員→10/21（土）、10/22（日）に幸町文化祭が行われた。舞台発表は例年よりも時

間が短かった。展示はパネル 20 枚を使ったが、幸学習館のだけでは足りず、西砂学習館

から借りた。11/11（土）の立川市民文化祭にもその中から何点か展示する。 

    吉田→10/31（火）に、無事に栄寿教室のバス研修が終わった。11/14（火）に、栄寿教室

学習会として、武蔵野美術大学に見学に行くことになっている。 

    根本→かわせみカフェのチェックリストを、本日の話し合いの状況も踏まえ修正して、打

ち合わせ当日に人数分印刷してお持ちする。 

    柳→11/22（水）～11/28（火）に、幸学習館で砂川の歴史展示を開催する。柴崎学習館か

ら始まり、各学習館を巡回する。 

    竹内委員→最近、「おつり」の意味の分からない子がいることに気づいた。キャッシュレ

スの時代になったと痛感した。 

    柴田委員→11/4（土）、11/5（日）に大学の文化祭があった。コロナ禍を経て初めて食べ物

を出した。11/4（土）に社会教育委員の研修があり、大人と子どもが学び合うことについ

ての話をした。三鷹、八王子、港区、立川としてはかわせみカフェについて話した。かわ

せみカフェは来年 10 周年を迎えるとのこと。今回の話では 2018 年と 2022 年の事例を

紹介した。11/4（土）、11/5（日）に日本遺産フェスティバルが行われ、学生がクイズラリ

ーを行った。800 個の景品を準備したが全部はけた。11/2（木）に、授業の中で、生涯学

習推進センターの海野さん、浅井さんから地域学校活動について話をしてもらった。地域

学校活動について、立川市の一般の方に知ってもらうために、地域学校協働本部のリーフ

レットを学生が学生目線で作成している。 

     

５ その他 

・次回の開催日：12 月 4 日（月）9:30～11：00 幸学習館第２教室 


